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解決深層次問題的決心
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僭建，是否一
個大問題？肯定。
曾經，因為家居僭

建的問題，特首候選人
也由熱門變跑輸；有官員也因
家居僭建誠信大受質疑，影響
政府及部門威信。但今天，僭
建好像變成了閒事，甚至只要
有錢，就會由小事變冇事。

看看去年9月初一場世紀暴
雨，一兩單紅山半島的僭建問
題，牽引出幾十單僭建，甚至涉
及不少名人大款……但又有什
麼懲處呢？當中有幾多人有重視
過僭建的問題和責任呢？

我們見到相關部門的官員
走出來說會徹查、會給公眾一
個交代。然而，大眾見到的，
是事隔幾個月了，好像又要沒

有什麼實際而阻嚇性的行動，
有市民甚失望地跟我說，好像
「有錢就可以做乜都得，包括
違法的事！」

我經常說，大眾對今屆政
府應該是最有期望，期望能解
決不公平不公義的事，因為這
是國安法實施後由愛國者管治
的香港，應該用最快的速度、
最大的決心去解決深層次的問
題，包括涉及房屋的問題。

當香港仍有大批低下階層
居於劏房，排5、6年仍上不了
真正的公屋（不是「簡約」那
種），但卻見到那些大款似有
特權地進行僭建，而僭建的地
方比他們居住的劏房大上十倍
甚至更多，這種不滿和失望，
是入心入肺的。
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國產首艘大型郵輪「愛達．魔
都號」7日上午安全靠泊上海吳淞口
國際郵輪港，3,000餘名來自16個
國家和地區的乘客完成了7天6晚的
品質之旅，井然有序地下船，標誌
着這艘中國製造的大郵輪順利完成
了具有里程碑意義的商業首航，圓
滿凱旋。

是次「愛達．魔都號」的商業首航於
2024年1月1日下午自上海吳淞口國

際郵輪港啟航，執行上海至韓國濟州（西
歸浦）、日本長崎和福岡為期7天6晚、航
程達 1,119 海里的首航旅程。1月 2日中
午，「愛達．魔都號」停泊於此次航行的
第一個目的港——韓國濟州島西歸浦江亭
港；1月4日中午，抵達停泊日本長崎港；
1月5日上午，停靠日本福岡港。
韓國濟州和日本長崎、福岡的當地政

府對「愛達．魔都號」的首航均十分重
視，並給予了特殊的禮遇。舉行了隆重的
儀式。同時，也引起了當地媒體和公眾的
高度關注。

舉辦文化講座一座難求

悠閒舒適的海上客房、賓至如歸的品
質服務，使客人們寄情於豐富的娛樂體驗
中、醉心於各式美食間，受到了國內外賓
客的一致好評。亞洲首創海上精釀啤酒工
坊更是以它美味的鮮釀啤酒和「絲路特
調」啤酒贏得眾人口碑，成為「愛達．魔
都號」上的必經打卡之地。
不僅如此，為了更好地講述和傳播中

國文化精髓，「愛達．魔都號」在首航期

間特別推出了由敦煌研究院專家主講的
《文化瑰寶敦煌石窟》、《敦煌石窟藝
術》等的敦煌系列專題講座，出現了一座
難求的情形。
據悉，這次講座是「愛達．魔都號」

傳統文化研學系列產品的首發，後續還將
持續推進與敦煌研究院等國內知名文化研
究院所、博物館的合作，邀請更多的專家
學者上郵輪舉辦專題講座和文化交流活
動，為來自全球各地的遊客營造更多別具
東方韻味的郵輪文化體驗，傳遞中國文
化，講好中國故事，打造「愛達．魔都
號」獨特的文化品牌。

娛樂活動每日推陳出新

為了讓首航遊客玩得開心、盡心和舒
心，中國船舶集團旗下中船郵輪科技發展
有限公司、愛達郵輪有限公司和「愛達．
魔都號」管理團隊高度重視，派出了保障
團隊，多次與負責此次郵輪遊的旅行社進
行溝通交流，全面研判可能出現的問題及

應對措施。
而船上娛樂活動的策劃安排方面，每

天推陳出新。而且還特別邀請中國台灣著
名魔術師簡銘宣表演《幻術秀》、中國知
名演員房鶴迪和王展奇表演《相聲專場》
以及開心麻花的特別演出。6號是首航的最
後一晚，「愛達．魔都號」特別策劃呈現
了一台《魔都Magic City》歌舞秀，台上台
下熱情互動，現場氣氛異常熱烈，將此次
首航推向高潮。
本次商業首航遊客之一、春秋旅遊副

總經理周衛紅表示，作為一名已經有過多
次郵輪體驗的旅遊人和遊客，她給「愛達
．魔都號」商業首航打出了滿意的「90
分」。
中船郵輪方面表示，「愛達．魔都

號」的首航，對國際化的運營管理體系、
大型郵輪管理團隊的執行能力、船上和岸
上遊客的服務保障機制，以及品牌塑造等
進行了全面檢驗，積累了經驗，樹立了信
心。

反制對台軍售 中方制裁五美軍工企業
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美國出台新一輪對台軍售，並以各種藉口制裁
中國企業和個人。針對美方上述嚴重錯誤行徑，中
方決定對五家美國軍工企業實施制裁。措施包括凍
結在中國境內的動產、不動產和其他各類財產，禁
止中國境內組織、個人與其進行交易、合作等活
動。中方同時敦促美方切實恪守一個中國原則和中
美三個聯合公報規定，恪守國際法和國際關係基本
準則，停止武裝台灣，停止對華非法單邊制裁，否
則必將遭到中方堅決有力回擊。

7日，外交部發言人就反制美國向中國台灣地區
出售武器、制裁中國實體答記者問。據外交部網站
消息，有記者問，近期，美國出台新一輪對台軍
售，並以各種借口制裁中國企業和個人。中方表示
將採取反制措施，發言人能否介紹中方的具體舉措？
對此，外交部發言人表示，美國公然違反一個

中國原則和中美三個聯合公報，特別是「八．一七」
公報規定，向中國台灣地區出售武器，羅織各種藉口
對中國企業和個人實施非法單邊制裁，嚴重損害中國
主權和安全利益，嚴重破壞台海和平穩定，嚴重侵犯
中方企業和個人正當合法權益。中方對此強烈不滿、
堅決反對，已向美方提出嚴正交涉。
針對美方上述嚴重錯誤行徑，根據《中華人民

共和國反外國制裁法》，中方決定對貝宜陸上和武
器系統公司、聯合技術系統運營公司、宇航環境公
司、ViaSat公司和Data Link Solutions公司等五家美
國軍工企業實施制裁。措施包括凍結在中國境內的
動產、不動產和其他各類財產，禁止中國境內組
織、個人與其進行交易、合作等活動。
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■3,000餘名乘客完成了7天6晚韓日之旅回
國。 中船郵輪供圖

在這次的商業首航中，有一百
多位遊客跟着春秋旅遊的領隊全方
位體驗了「愛達．魔都號」的海上
服務及郵輪上的「中國特色」。春
秋領隊徐妍表示，「為祖國驕傲」
是她所帶領的遊客的普遍反饋。
這次首航的乘客中不少都曾坐

過國際郵輪，以前在船前合影留
念，郵輪上的名字都是英文標註
的，可這次卻看到了中文。春秋領
隊高汝印象深刻道，「我幫遊客拍
照的時候就聽他們說，這是第一次
看到船上是我們中文標註的名字，
非常自豪。」不僅如此，很多客人
向高汝反映，這次很多表演節目都
是中國的，他們都說充分感受到了
我們的文化自信，就覺得這次在郵
輪上特別開心。
而對於不少人關心的郵輪餐

飲，遊客吳女士則表示，郵輪上中
國菜多，很適合中國人口味，而且
「每餐都有粥，煮得很好，很暖
胃。還有各種配粥的小菜，水果很
多也新鮮。」
值得一提的是，和在陸地上帶

團相比，在郵輪上，要想及時與沒
有購買網絡套餐的遊客聯繫上，除
了打房間電話，還會採用「雞毛
信」的形式。據領隊介紹，「其實
就是個小卡片，我們寫上需要通知
遊客的內容，然後掛在客人的門
口，客人回來以後，看到就能跟我
們聯繫。」

7天6晚日韓之旅 乘客一致好評

國產郵輪商業首航圓滿凱旋




